

BAB III

PROSEDUR PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan “cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Berdasarkan hal tersebut terdapat empat kunci yang perlu diperhatikan, yaitu: cara ilmiah, data, tujuan, dan kegunaan” (Sugiyono, 2017, hlm. 2).

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode kualitatif deskriptif. Sugiyono (2017) mengemukakan bahwa “ metode kualitatif deskriptif ialah metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat postpositivisme, digunakan untuk meneliti pada obyek yang alamiah, dimana peneliti adalah sebagai instrumen kunci’. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif karena peneliti menganggap permasalahan yang diteliti cukup kompleks dan dinamis sehingga data yang diperoleh dari para narasumber tersebut dijarah dengan metode yang lebih alamiah yakni interview langsung dengan para narasumber sehingga didapatkan jawaban yang alamiah.

3.2 Ruang Lingkup Penelitian

Dalam hal ini, fokus penelitian ini terletak pada subjek dan objek yang akan diteliti serta yang berkaitan dengan penyebab dilakukannya penelitian dari berbagai faktor. Penelitian ini diangkat untuk menggali, mengumpulkan dan menganalisis secara mendalam tentang permainan tradisional di Sekolah Dasar Negeri 1 Pamijahan. Analisis mengenai permainan tradisional yang ada di Sekolah Dasar Negeri 1 Pamijahan penting dilakukan sebagai upaya untuk melestarikan permainan tradisional.

3.3 Subjek dan Objek Penelitian

Dalam penelitian kualitatif, subjek diartikan sebagai wilayah generalisasi yang terdiri atas subjek/objek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang diterapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulan.

Sedangkan objek adalah sebagian dari subjek itu, misalnya penduduk wilayah tertentu, Kepala Sekolah, guru dan murid di sekolah tertentu dan

sebagainya (Sugiyono, 2017, hlm 240). Subjek dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

Tabel 3. 1 Subjek Penelitian

No	Subjek
1	Kepala Sekolah Dasar Negeri 1 Pamijahan
2	Guru Olahraga Sekolah Dasar Negeri 1 Pamijahan
3	Siswa - Siswi Kelas 4 Sekolah Dasar Negeri 1 Pamijahan
4	Orang tua Siswa Kelas 4 Sekolah Dasar Negeri 1 Pamijahan

Sementara itu objek dalam penelitian ini adalah permainan tradisional sekolah dasar negeri 1 pamijahan dan dalam proses pembelajaran Pendidikan jasmani di Sekolah Dasar tersebut.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah cara atau metode untuk mengumpulkan data yang dikehendaki dengan menggunakan instrumen atau alat pengumpul data. Sedangkan instrumen penelitian adalah alat pengumpul data agar pekerjaan lebih mudah dan hasilnya lebih baik, cermat, lengkap dan sistematis sehingga untuk selanjutnya akan lebih mudah diolah (Suharti et al., 2021)

1. Observasi (Pengamatan)

Menurut Marshall (dalam Sugiyono, 2017) mengemukakan, “*Through observation, the researcher learn about behavior and the meaning attached to those behavior*” (hlm, 224).. Melalui observasi , peneliti belajar tentang perilaku dan makna dari perilaku tersebut.

Teknik observasi dilakukan sebagai studi awal dalam penelitian yang dilakukan. Observasi awal yang telah dilakukan terhadap salah satu guru olahraga di Kecamatan Plumbon untuk mengetahui pengimplementasian permainan tradisional dalam pembelajaran olahraga. Melalui observasi awal peneliti akan lebih mudah untuk menyusun rancangan atau pengamatan lebih lanjut untuk memperdalam pengamatan yang akan dilakukan hingga mendapati data jenuh.

2. Interview (wawancara)

Wawancara adalah “teknik pengumpulan data apabila melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, dan juga apa bila peneliti ingin menemukan hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondenya sedikit/kecil” Wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara semi-struktur dimana tujuan dari wawancara ini adalah untuk menemukan masalah dengan lebih terbuka (Ningtiasih, Syahrial, & Kurniawan, 2020).

3. Dokumentasi

Dokumen merupakan suatu catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar atau karya-karya monumental dari seseorang (Sugiyono, 2017, hlm 240). Teknik dokumentasi merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif. Teknik dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dengan menghimpun dan menganalisa dokumen-dokumen baik tertulis gambar maupun elektronik.

3.5 Teknik Analisis Data

Menurut Sugiyono (2018) analisis data adalah “proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun oranglain” (hlm. 244).

Setelah semua data terkumpul, langkah selanjutnya adalah menganalisis data yang kemudian dari hasil analisis data tersebut dapat diambil kesimpulan. Pada penelitian ini hanya dilakukan analisis data selama di lapangan. Pada saat wawancara, peneliti sudah melakukan analisis terhadap jawaban yang diwawancarai. Apabila jawaban yang diwawancarai setelah dianalisis terasa belum memuaskan, maka peneliti akan melanjutkan pertanyaan lagi, sampai tahap tertentu, diperoleh data yang dianggap kredibel. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif yang digunakan sebagaimana yang dikemukakan Miles dan Hubberman (dalam Sugiyono, 2018)

”yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan langkah terakhir adalah penarikan kesimpulan” (hlm.246).

a. Reduksi Data

Reduksi data dapat diartikan sebagai proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan, dan transformasi data “kasar” yang muncul dari catatan-catatan lapangan (Akbar & Usman, 2019). Reduksi data merupakan suatu bentuk analisis yang menajamkan, menggolongkan, mengategorisasikan, mengarahkan, membuang data yang tidak perlu, dan mengorganisasikan data sedemikian rupa sehingga akhirnya data yang terkumpul dapat diverifikasi.

b. Penyajian Data

Penyajian data adalah pendeskripsian sekumpulan informasi tersusun yang memberikan kemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan (Akbar & Usman, 2019). Penyajian data kualitatif disajikan dalam bentuk teks naratif. Penyajian juga dapat berbentuk matriks, grafiks, jaringan dan bagan. Dalam penelitian kualitatif, penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart dan sejenisnya. Yang paling sering digunakan untuk menyajikan data dalam penelitian kualitatif adalah dengan teks yang bersifat naratif.

c. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan atau verifikasi merupakan kegiatan di akhir penelitian kualitatif (Akbar & Usman, 2019). Peneliti harus sampai pada kesimpulan dan melakukan verifikasi, baik dari segi makna maupun kebenaran kesimpulan yang disepakati oleh subjek tempat penelitian itu dilaksanakan. Kesimpulan dalam penelitian kualitatif yang diharapkan adalah merupakan temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada. Temuan dapat berupa deskripsi atau gambaran suatu obyek yang sebelumnya masih remang-remang atau gelap sehingga setelah diteliti menjadi jelas, dapat berupa hubungan kausal atau interaktif, hipotesis atau teori (Ningtiasih et al., 2020).

3.6 Langkah – langkah Penelitian

Beberapa langkah dalam melakukan penelitian antara lain :

1. Tahap Persiapan

Dalam tahap persiapan, peneliti mencari permasalahan apa yang akan diteliti pada penelitian ini dengan cara mengobservasi lingkungan sekitar dan mewawancarai beberapa responden sebagai studi pendahuluan. Setelah mendapatkan permasalahan, peneliti membuat instrument penelitian berupa pertanyaan-pertanyaan sebagai bahan untuk mendapatkan data dari responden.

2. Tahap Pelaksanaan

Pada tahap ini, peneliti melaksanakan penelitian dengan cara melakukan wawancara terhadap responden untuk memperoleh data.

3. Tahap Akhir

Pada tahap ini, peneliti melakukan pengolahan data yang nantinya akan dikumpulkan dalam bentuk laporan penelitian atau skripsi.

3.7 Waktu dan Tempat Penelitian

Penelitian ini akan dilakukan setelah seminar proposal yaitu pada bulan Maret – Mei 2023. Untuk tempat penelitiannya, penelitian ini akan dilakukan di kelas 4 Sekolah Dasar Negeri 1 Pamijahan.

